

# KOHL

Immer in Bewegung



Handwerkskammer Aachen



Kohl automobile GmbH – Neuenhofstraße 160 – 52078 Aachen

Pressemeldung

Aachen, den 25. Juni 2019

## **Abschluss des Projekts „MACH MIT“: Der BMW 1er ist repariert.**

Aachen – Der ehemals verunfallte BMW 1er fährt wieder: Nach 10 Monaten intensiver Arbeit bauten 16 Schülerinnen und Schüler im Alter von 14 bis 17 Jahren den BMW 1er des MACH MIT Projekts neu auf.

Nach entsprechenden Sicherheitsunterweisungen im September 2018 haben die Schülerinnen und Schüler im Beisein der Kohl Werkstattmeister und der Auszubildenden in der Regel einmal pro Woche an dem Fahrzeug gearbeitet und intensive Einblicke in die Welt der Fahrzeuginstandsetzung erhalten. Begleitend zu den Handwerksarbeiten wurde im Bildungszentrum TraCK Düren der Handwerkskammer Aachen das Grundwissen zur Metallverarbeitung, Lackierung und Mechanik vermittelt.

„Für die Schülerinnen und Schüler war dies eine einzigartige Gelegenheit, sehr tief in die handwerkliche Praxis einzutauchen und ganz neue Erfahrungen zu sammeln“, sagte Kohl Werkstattleiter Achim Lenzen und führte fort: „Unter anderem wurde ein Metall-Handyhalter erstellt und mit der Lackier-Sprühdose gearbeitet. Es war toll zu sehen, mit welcher Begeisterung die jungen Leute Woche für Woche mitgearbeitet haben. Gleichzeitig waren auch unsere Mitarbeiter mit vollem Einsatz dabei.“

Zu Beginn wurde der Schwerpunkt auf die Karosseriearbeiten gelegt. „Dabei ist der Mechatroniker für Karosserieinstandhaltungstechnik bzw. der Karosseriebauer der unbekannteste Beruf, jedoch bietet er große Zukunftsperspektiven“, so After Sales Leiter Manfred Johnen. „Das Know-How des Karosseriebauers ist heute aufgrund komplexer Fahrsysteme gefragter denn je.“

Wie es nun mit dem BMW 1er weitergeht, erklärt Manfred Johnen: „Es war für alle ein großartiges Projekt und ich möchte mich bei der Handwerkskammer Aachen und der BMW AG für die Unterstützung bedanken. Der BMW 1er wird in den nächsten Monaten auf diversen Messen und Veranstaltungen zum Einsatz kommen und bei Bedarf in Schulen ausgestellt. Darüber hinaus werden wir auf Basis des MACH MIT Projekts diverse Jugendprogramme umsetzen. Als ersten Schritt werden wir im Oktober 2019 einen Schüler MACH MIT Tag ins Leben rufen und interessierten jungen Menschen einen ganzen Tag lang einen intensiven Einblick in unsere verschiedenen Gewerke geben mit dem Ziel, ihnen die verschiedenen Ausbildungsberufe zum Mechatroniker, Karosseriebauer und Lackierer näher zu bringen. Dabei freuen wir uns auf die aktive Mitarbeit der Handwerkskammer Aachen und der örtlichen Schulen. Darüber hinaus werden wir am 28. September einen Studenten-Tag für MINI Fahrerinnen und Fahrer organisieren, bei dem die Studenten/-innen die Möglichkeit haben werden, in Begleitung unserer Werkstatt-Mitarbeiter ihren MINI zu warten oder instandzusetzen.“

Gisela Kohl-Vogel, Geschäftsführerin der Kohl automobile, fügte hinzu: „Ich bedanke mich bei allen Schülerinnen und Schülern, der Handwerkskammer Aachen, der BMW AG und natürlich bei meinen Mitarbeitern für die tolle Umsetzung dieses langfristigen Projekts. Wir sind sicher, dass wir die jungen Menschen für das Handwerk begeistern konnten und ihnen somit tiefe Einblicke in den beruflichen Alltag gewähren konnten. Wir sind gespannt, welche MACH MIT Teilnehmer/-innen nächstes oder übernächstes Jahr eine Ausbildung bei uns beginnen werden.“

Wilhelm Grafen, Geschäftsführer Bildungszentren (Handwerkskammer Aachen): „Für mich war 'Mach Mit' ein erfolgreiches Projekt, weil es praktische Einblicke in spannende Handwerksberufe rund um das Kraftfahrzeug vermittelt hat. Alle Sinne der Teilnehmer wurden bei hautnahen Erlebnissen angesprochen - das Resultat war Begeisterung. Neben den Hauptakteuren (Autohaus Kohl automobile, BMW AG, Handwerkskammer Aachen sowie die beteiligten Schulen) haben auch das Bildungsbüro der Städteregion Aachen sowie die obere Schulbehörde und damit die Bezirksregierung Köln das Projekt als besonders wertvoll wahrgenommen. Der 'Mach-Mit-Gedanke' soll weiter verfolgt werden, wobei man mit dem Autohaus Kohl ein engagiertes Unternehmen im Bereich der Nachwuchsarbeit als Vorreiter gewinnen konnte, das mit dieser Aktion einen Meilenstein gesetzt hat. Wir bedanken uns bei Kohl ausdrücklich und wünschen uns mehr derartig engagierte Unternehmen, die den jungen Menschen interessante Einblicke in die Vielfalt des Handwerks gewähren, die man in der Schule in der Tiefe nicht erhalten kann. Das trägt dazu bei, dass Teilnehmer eine wirksame und gute Anschlussentscheidung nach dem Schulabschluss treffen können.“

Walter Woltery, Dezernent der Bezirksregierung Köln: „Das Projekt überzeugt durch eine gelungene Zusammenarbeit zwischen Handwerkskammer, dem Autohaus Kohl und den Schulen. Den Schülerinnen und Schülern wurde ein realer Einblick in die Arbeitswelt vermittelt, und die Wiederherstellung des Autos ist eine tolle Belohnung für das Engagement. In der Schule sind die Erfolge des Arbeitseinsatzes nicht so handgreiflich. Vielleicht hat dieses Projekt somit zur Motivation beigetragen, nach der Schule ins Berufsleben einzusteigen.“

Informationen, Bilder und Videos zum MACH MIT Projekt finden Sie unter:  
[www.kohl.de/machmit](http://www.kohl.de/machmit)

Bei weiteren Fragen wenden Sie sich an:

Daniel Grosvarlet, Leiter Marketing, [daniel.grosvarlet@kohl.de](mailto:daniel.grosvarlet@kohl.de)

---

KOHL automobile GmbH – Neuenhofstraße 160 – 52078 Aachen

Tel.: 0241 5688 00, Fax: 0241 5688 285

Mail: [info@kohl.de](mailto:info@kohl.de), Web: [www.kohl.de](http://www.kohl.de), Facebook: [www.facebook.com/kohlautomobile](https://www.facebook.com/kohlautomobile)

Sitz und Registergericht Aachen HRB 1665

Geschäftsführung: Gisela Kohl-Vogel, Margit Kohl-Woitschik, Arnd Woitschik, Rainer Vogel